
令和５年第１回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

代           表           質           問 

２

月

28

日

（
火
）

１ 新政ひまわり 

道家 富好 

（一問一答） 

1.SDGs の取り組みについて 

2.今後の財政見通しについて 

２ 新政クラブ 

永野 雅則 

（一問一答） 

未来へのまちづくり「市長施政方針より」 

1.ゼロカーボンシティの取り組みについて 

2.暮らしやすいまちをつくるための都市基盤整備について 

３ 新政あじさい 

武田 治敏 

（一問一答） 

1.ＤＸ化の推進について 

2.観光まちづくりについて 

４ 政策研究Ｇ 

  「未来ネット」

舟橋 よしえ 

（一問一答） 

市長の施政方針に対して、以下質問します。 

1.市長としてこの 4 年間の市政運営の総括をどう捉えておられるかお

聞きします。 

2.SDGｓの取り組みとして、「だれひとり取り残さない」という理念を具

現化する施策が今こそ必要ではありませんか。 

3.令和５年度主要事業について質問します。 

1)「健やかに暮らす」に関する取り組みについて 

2)「安全・安心を高める」に関する取り組みについて 

3)「暮らしやすいまちを創る」に関する取り組みについて 

4）「産業の魅力を高める」に関する取り組みについて 

5)「学びと文化で未来を創る人財を育てる」に関する取り組みについて

6）「地域の自治力と行政経営力を高める」に関する取り組みについて 

4.令和５年度当初予算の概要について  

３

月

１

日

（
水
）

５ 公明党 

川嶋 恵美 

（一問一答） 

1.「健やかに暮らす」政策の強化について 

2.「地域の自治力と行政経営力を高める」施策の強化について 

６ 日本共産党 

日進市議団

ごとう みき 

（一問一答） 

1.物価高騰等の影響から市民生活をどう守るか 

2.公的保育の役割が今こそ重要 

3.くるりんばすの台数増、高齢者、妊産婦の移動の負担軽減を求めます

4.道の駅、スマートインターは本当に市民が望んでいる事業か 

７ にっしん市政改革

山根 みちよ 

（一問一答） 

1.市長施政方針を問う。 

2.陳情の在り方について問う。 

3.尾三地区自治体間連携のゆくえは。 



令和５年第１回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

個           人           質           問 

３

月

１

日

（

水

）

１ 渡邊 明子 

（一問一答） 

1.「たのしいをいっぱいつくる」魅力あふれる公園等の再整備 

2.（都）野方三ツ池公園線の整備について 

3.だれひとり取り残さないデジタル社会実現のために 

4.狭あい道路解消に向けて 

２ 宮田 康之 

（一問一答） 

1.自動運転バスの実証実験について。 

2.香久山西部の幹線道路をつなぐ橋梁について。 

3.マイナンバーカードについて。 

３

月

２

日

（
木
）

３ 山田 久美 

（一問一答） 

1.不登校児童のケアについて考える。 

2.パートナーシップ宣誓制度の運用開始について聞く。 

3.ゆとりある保育をするために。 

4.安心・安全な通学路の早期実現と交通指導員の増員を。 

４ 坂林 たくみ 

（一問一答） 

1.小中学校の新設を 

2.公園の整備について 

3.水害対策について  

５ 大橋 ゆうすけ 

（一問一答） 

1.近藤市長の掲げられた「市長ビジョン」の進捗状況について 

６ 白井 えり子 

（一問一答） 

令和 5年度予算編成を中心に問う。 

1.予算編成の諸課題について問う 

2.子育て政策について問う 

3.高齢者の政策について問う 

4.北庁舎建て替え構想、公園づくり、東部丘陵西部地区利活用の市民参

画の在り方について 

７ 大川 博 

（一問一答） 

1.妊娠・出産・子育て・教育などについて 

2.前進する日進市の事業について 



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１．SDGs の取り組みに

ついて 

２．今後の財政見通しに

ついて 

市長施政方針に「SDGs の取り組みを検

証し、推進体制の見直しや、行政施策に浸

透させる仕組みづくりを進める」とある

が、現在までの検証結果と施策に浸透させ

る具体的な仕組みづくりをお聞きします。

経済動向は緩やかな持ち直しとのこと

ですが、今後の市税等の見通しと、歳入増

加に向けた取り組みについて、もう少し具

体的にお聞かせください。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）

令和 5 年 2 月 10 日 

日 進 市 議 会 議 長  青 山 耕 三 様 

日進市議会議 道家 富好

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

　　　　市長
（総合政策部調整監）

　　市長
（総務部長）

１



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

未来へのまちづくり 

「市長施政方針より」 

１．ゼロカーボンシティ

の取り組みについ

て 

２．暮らしやすいまちを

つくるための都市

基盤整備について 

ゼロカーボンシティ宣言を踏まえ、現

在の状況と、今後の市の方針について、

どのようかお聞かせ下さい。 

暮らしやすいまちを創るための都市基

盤整備についてどのようにお考えか、

お伺いします。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和５年２月１３日    

日進市議会議長  青山 耕三 殿 

日進市議会議員 永野雅則

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

　　　　市長
（総合政策部調整監）

　　　市長
（都市整備部長）

２



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１ ＤＸ化の推進につ

いて 

２ 観光まちづくりに

ついて 

 ＤＸ化で新たな社会環境への適応が

必要との事だが、ＤＸにより、まちが

どの様に変化するのか、具体的なイメ

ージをお聞かせください。 

 にぎわいの創出のため、ジブリパー

クや大河ドラマを活用するとのことだ

が、どのような観光施策をお考えか、

もう少し詳しくお聞かせください。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和５年 ２月 １０日 

日進市議会議長 青山耕三 殿

日進市議会議員 武田治敏

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

　　　　市長
（総合政策部調整監）

　　　市長
（産業政策部長）

３



さえ 

№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１. 市長としてこの 4 年

間の市政運営の総括を

どう捉えておられるか

お聞きします。 

２．SDGｓの取り組みと

して、「だれひとり取り

残さない」という理念

を具現化する施策が今

こそ必要ではありませ

んか。 

(1)７つの前進ビジョン、６５の前進政策につ

いて、一部は現実のものになったとのこと

ですが、その達成状況について、出来てい

ること、出来ていないこと、達成度につい

てお答えください。 

(2)2020年3月議会で、「市長の考えと異なる

意見、市が進めようとしていることに反対

の意見に市長がどう向き合おうとされてい

るのか、それが見えません。」と申し上げま

した。コロナ禍で思うようにできないこと

もあったかと思いますが、市長はどう向き

合って来られたのかお聞かせください。 

(3)道の駅整備事業について、市民の理解は深

まったとお考えでしょうか。愛知県の事業

認定審議会の付帯意見に対しては、どう応

えていくお考えでしょうか。

(4)この４年間について自己採点すると、100

点満点で何点を付けられますか。 

(1)施政方針で理念の共有が大切と述べてお

られますが、具体的に市民に寄り添った施

策が今こそ必要です。コロナ後遺症、コロ

ナワクチン接種後遺症で苦しんでおられる

方への救済、物価高が続き生活がとても苦

しくなっている世帯への支援等、具体的施

策についてはどう考えておられますか。 

(2)令和５年度当初予算案と同時に示された

第６次総合計画第３次実施計画における令 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令 和 ５年  ２月 １３日 

日進市議会議長  青山 耕三  殿

日進市議会議員 舟橋 よしえ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

市長の施政方針に対して、以下質問します。 

一問一答

　　　市長
（総合政策部長）

　　　市長
（総合政策部長）

　　　市長
（産業政策部長）

　　　市長
（総合政策部長）

　　　市長
（健康福祉部長）

　　　市長
（健康福祉部長）

４



№ ２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

３．令和５年度主要事業

について質問します。 

1)「健やかに暮らす」

に関する取り組みにつ

いて 

2)「安全・安心を高める」

に関する取り組みにつ

いて

3)「暮らしやすいまちを

創る」に関する取り組み

について 

和５年度以降の地域福祉施策の予算規模は

第２次実施計画と比べて縮減されていま

す。これはいかなる理由によるのでしょう

か。「だれひとり取り残さない」ためには、

地域福祉の充実こそが重要です。今後の地

域福祉施策をどう進めるお考えでしょう

か。

(1)子ども・子育て政策を強化する事業が多い

中、昨年10月から所得制限により児童手当

特例給付の対象外となった1287人（778世

帯）に対して、国に先んじて市として支給

を復活することの検討はされたのでしょう

か。子ども・子育て政策の強化については、

どのように全体を捉えて今回のような取り

組みになったのかお聞かせください。 

(2)コロナ禍でフレイル状態になる高齢者が

増加傾向にあり、さらに団塊の世代が後期

高齢者となり始める令和５年度は、介護予

防事業がこれまで以上に重要と考えます。

具体的にどう取り組まれ、今年度までとの

違いはどのようかお聞かせください。 

(1)防災・減災対策では、避難所における環境

整備として、補助金を有効に活用して小中

学校体育館の空調設備を来年度こそと期待

していましたが、取り組みがありません。

どのように考えておられるのでしょうか。 

(2)交通安全の取り組みとして、生活道路の安

全対策を挙げられていますが、具体的にど

のように対策を講じるのでしょうか。車の

交通量を抑制する対策や事故が多発する交

差点対策についても検討されるのでしょう

か。 

(1)新たにインフラ資産の修繕予算枠の制度

を導入されますが、修繕の優先順位、年度

ごとの予算枠、公共施設整備基金の積み増

しについての考えをお聞かせください。 

(2)公共交通については、デマンド交通、自動

運転バス、名古屋商科大学のスクールバス

活用、そしてくるりんばすを含めたあらゆ

る交通手段のベストミックスにより地域公

共交通の充実を図るとしておられますが、

今年度の取り組み状況をどのように分析 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

　　　 市長
（こども未来部長）

　　　 市長
（健康福祉部参事）

　　　市長
（生活安全部長）
（学習教育部長）

　　　市長
（生活安全部長）
（都市整備部長）

　　市長
（総務部長）

　　　市長
（生活安全部長）



№ ３  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

4）「産業の魅力を高め

る」に関する取り組みに

ついて 

5)「学びと文化で未来を

創る人財を育てる」に関

する取り組みについて 

6）「地域の自治力と行政

経営力を高める」に関す

る取り組みについて 

し、来年度はそれぞれどう取り組む予定な

のでしょうか。 

(3)「ゼロカーボンシティ」に関する取り組み

では、土地区画整理事業が進んでいる日進

市においては、ＺＥＨ（ゼロ・エネルギー・

ハウス）の取り組みこそ重要と考えます。

住宅についての地球温暖化対策機器設置費

補助金は、令和５年度、前年度比で450万円

減額となっており見過ごせません。この理

由と共に、ＺＥＨの取り組みについて、市

長の見解をお聞かせください。 

(1)新たに導入する「産業立地促進奨励金」と

はどのような内容でしょうか。奨励金を設

ける理由についてもお聞かせください。 

(2)地元農産物の地産地消や消費拡大につい

て、市民誰もが身近なコンビニやスーパー

で地元のものを購入できる環境が整うのは

食育の観点からも意義が大きいと考えま

す。具体的にどのように進めていくお考え

でしょうか。 

(1)令和５年度から、教育委員会に生涯学習部

と学校教育部の２部制を導入することによ

り、組織の強化がもたらす効果をどのよう

に考えておられるのかお答えください。 

(2)学校教育課の指導室と子育て支援課の子

ども家庭室の連携とは、具体的にどのよう

なことを指しておられるのでしょうか。そ

して、２つの室の連携により、これまでと

何が変わってくるのでしょうか。 

(1)広報・広聴について、LINEポータルサイト

を活用してアンケート調査や行政への相談

ができるようになるということですが、具

体的にどのようなアンケート調査をどのよ

うな範囲で行うと想定されているのでしょ

うか。また、相談業務についても、具体的

にどのように行うのでしょうか。これによ

り、日進市の広聴機能が大きく強化される

と言えるのかお答えください。 

(2) 市長は一年前に「イクボス宣言」をされ、

 その後昨年9月に、改めて市長ら三役と課長

級以上の管理職全員が「イクボス宣言」を

されました。組織として、何がどのように 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

　　　市長
（生活安全部長）

　　　市長
（産業政策部長）

　　　市長
（産業政策部長）

　　　市長
（学習教育部長）

　　　市長
（学習教育部長）
（こども未来部長）

　　　　市長
（総合政策部調整監）

　　　市長
（総合政策部長）



№ ４  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

４．令和５年度当初予算

の概要について

変わってきているのでしょうか。男性職員

の育児参加は確実に増加してきているので

しょうか。 

(1)令和５年度当初予算の概要の表紙には、

「～たのしいをいっぱいつくる～」とあり

ます。これは市制30周年記念事業のテーマ

であることは承知をしておりますが、この

テーマと令和５年度当初予算との関連性に

ついて、ご説明ください。 

(2)令和５年度予算歳入は、基金から13億

6,848 万6千円を繰り入れることしていま

すが、基金繰入額は年々増加しています。

基金残高が増加しているからこそと捉えて

いますが、基金繰入額の決定については、

どのような考えに基づいて決めているので

しょうか。 

(3)国は、公共施設等の脱炭素のために「脱炭

素化推進事業費（仮称）」を創設し、令和５

年度は1000億円を計上することとしていま

す。その地方負担については、90％まで地

方債（脱炭素化推進事業債（仮称））を充当

できることとしています。本市においては、

この活用はどうなっているのでしょうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

　　市長
（総務部長）

　　市長
（総務部長）

　　市長
（総務部長）



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１ 「健やかに暮らす」

政策の強化について 

２ 「地域の自治力と行

政経営力を高める」施

策の強化について 

① 国が子ども子育て政策を強化すると

述べています。市として、どの様な

取り組みを強化していくのか、お考

えをお聞かせください。 

② 超高齢社会を迎えるにあたり、市と

してはどのような取り組みを強化し

ていくのかお考えをお聞かせくださ

い。 

③ 「日進市みんなですすめる歯と口腔

の健康づくり条例」制定から 2年に

なります。今後の取り組みについて

お聞かせください。 

① 市制 30 周年に向け準備を進めると

ありますが、具体的にどのような準

備を進められるご予定か、お考えを

お聞かせください。 

② 同じ地域に住む人同士が相互信頼を

深められる環境づくりへの今後のお

考えをお聞かせください。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

  Ｒ５年２月１３日 

日進市議会議長  青山 耕三殿

日進市議会議員 川嶋 恵美

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

　　　 市長
（こども未来部長）

　　　市長
（健康福祉部参事）

　　　 市長
（健康福祉部参事）

　　　市長
（生活安全部長）

　　　市長
（総合政策部長）

５



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

1．物価高騰等の影響か

ら市民生活をどう守る

か 

１）住民の生活苦と貧困の広がりをど

のように捉えていますか。 

 特に、子育て世代、自営業者、高齢

者世代についてはどのようですか。ま

た、市独自の支援策拡大の必要性をど

のように考えていますか。 

２）お金の心配なく必要な医療を。子

ども医療費通院無料の拡大が早急に必

要ではありませんか。 

３）学校給食を無償にしてください。

全国的にも無償化自治体が増えていま

す。また、憲法では「義務教育の無償

化」を定めています。児童・生徒の保

護者にかかる負担軽減が必要ではあり

ませんか。 

４）光熱水費の負担軽減を求める声が

多いです。市民への負担軽減策を実施

できませんか。 

５）国保税、介護保険料、後期高齢者

医療保険料の値下げが必要ではありま

せんか。 

（注）※欄内は事務局で記載します

一般

2023年2月13日 

日進市議会議員 ごとうみき

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一 般 質 問 通 告 書 （ 代 表 ）  

日進市議会議長 青山 耕三 殿 

一問一答

　　　市長
（健康福祉部長）

　　　市長
（学習教育部長）

　　　市長
（健康福祉部長）

　　　市長
（総合政策部長）

　　　市長
（総合政策部長）

６



 № 2 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

2．公的保育の役割が今こ

そ重要 

3．くるりんばすの台数増、

高齢者、妊産婦の移動の負

担軽減を求めます 

4．道の駅、スマートイン

ターは本当に市民が望ん

でいる事業か 

1）待機児童の解消へ、市長の決意をお聞

かせ下さい。 

2）民間任せだけでなく、公立保育園の建

設が必要です。特に、東部保育園の 0 歳

児クラス復活など、日進東地域エリアの

保育定員を増やす必要性があるのではな

いでしょうか。 

3）市長が保育園をまわられて、保育士増

員の必要性をどのように感じますか。子

ども 30人に 1人（4、5歳）の保育士配置

基準の改善が必要ではありませんか。 

4）共働き世帯が増える中、公設児童クラ

ブ、放課後子ども教室の開所時間を 7 時

30分から19時までに拡大する必要がある

のではないでしょうか。 

1）利用者を増やすためにも、くるりんば

すをどのように便利にしていきますか。 

2）「台数を増やしてほしい」という市民

の声にどう応えますか。 

3）高齢者、妊産婦の無料化を実施してく

ださい。いくらの予算が必要ですか。 

また、タクシー無料券の拡大についての

考えはありますか。 

1）スマートインターと観光牧場は両立で

きますか。 

2）道の駅の「適時的確な情報を住民に周

知」「必要な対応を講じて」との事業認定

の答申をどう受け止めますか。 

3）両事業の市民説明会開催を求めます。

（注）※欄内は事務局で記載します

　　　 市長
（こども未来部長）

　　　市長
（生活安全部長）

　　　市長
（生活安全部長）

　　　市長
（生活安全部長）
（健康福祉部長）

　　　市長
（産業政策部長）

　　　 市長
（こども未来部長）

　　　 市長
（こども未来部長）

　　　 市長
（こども未来部長）

　　　市長
（産業政策部長）

　　　市長
（産業政策部長）



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

一、市長施政方針を問

う。  
(1)令和５年度の当初予算編成について 

1. 「新たなフェーズ(段階)に移行する年と位置

づける」とあるが、ポストコロナを見据えた

本市の新たな将来像はどのようか、説明をお

願いしたい。 

2. 物価高騰が当分続くと予想される。新年度予

算に物価高対策費として光熱費など約 3 億円

が盛り込まれた。これで十分か。様々な分野

への援助が必要ではないか。 

3. コロナが今年５月 8 日から感染症法上の「五

類」に引き下げられるが、今後の感染対策に

ついてはどう予算に盛り込んだか。 

4. 令和 4 年度実施した「インセンティブ予算制

度」を高く評価し、今回本格導入したとある

が、自主財源の確保や経費削減で生み出した

効果の実体はどのようであったか。 

5. 個人市民税増収予測だが、コロナ禍において

失業した労働者もいる。市として雇用対策や

困窮された生活対策をどのように考え、支援

していくのか。 

(2)令和５年度の主要事業について 

＜健やかに暮らす＞ 

●子育て施策 

1. 保育園の第三子以降に係る保育料の所得制限
を撤廃され、完全無償化された。本市の子育

てサービスに関して、所得制限についての考

え方は今後どのようになるのか。

2. 高校生の医療費について「通院費を含め

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和5年 2月13日 

日進市議会議長 青山耕三 殿

日進市議会議員 山根みちよ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

　　市長
（総務部長）

　　市長
（総務部長）

　　市長
（総務部長）

　　市長
（総務部長）

　　市長
（総務部長）

　　　 市長
（こども未来部長）

　　　市長
（健康福祉部長）

７



№２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 

全額助成検討」とある。制度設計に関する検

討項目、検討期間など、実施への工程はどの

ようか。 

●高齢者施策 

1. 地域住民による高齢者移動支援事業が市内８

地区で実施されている。３年間のモデル事業

としての総括はいかがか。 

2. スマート窓口について政府のクラウドはデジ

タル庁が整備し、ソフトは自治体が選ぶのか。

負担割合はどのようか。また、マイナンバー

カードの有り無しで、サービス内容が変わっ

てくるのか。

＜安心・安全を高める＞ 

●消防団 

1. 消防団に女性組織を配し、機能別消防団員制

度を導入するとあるが、その概要はどのよう

か。 

＜暮らしやすいまちを創る＞ 

●公共交通に関する取り組み

1. くるりんばすの高齢者料金の無料化について

の議論はされたか。 

2. 自動運転バスの実証実験が話題となり、新年

度予算にも 6 千万円つけられているが、今後

の方針はどうか。 

＜学びと文化で未来を創る人財を育てる＞ 

●不登校対策について 

教育費が前年度比 26.7%増となっており、【校舎

改修(4 億 267 万円)、不登校対策(2 千 883 万

円) 】、評価する。 

1. 組織変革について。2 部制にすることと、学

校教育課に指導室を設置することで、どのよ

うな効果を生み出すか。 

2. スクールロイヤー制度導入に関しては、学校、

教師、保護者、市の関わりはどうなるのか。 

3. 日進高校「中高一貫不登校特例校」の設立に

本市はどうかかわっていくのか。 

●教室改修について 

1. 梨の木小学校、日進東中学校、日進北中学

校の教室改修で、３５人学級にどう対応で

きるのか。 

2. 児童増加による今後の方針はどうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

　　　市長
（健康福祉部長）

　　　　市長
（総合政策部調整監）

　　　市長
（生活安全部長）

　　　市長
（生活安全部長）

　　　市長
（生活安全部長）

　　　市長
（学習教育部長）

　　　市長
（学習教育部長）

　　　市長
（学習教育部長）

　　　市長
（学習教育部長）

　　　市長
（学習教育部長）



№３

（注）※欄内は事務局で記載します。 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 

二、陳情の在り方につ

いて問う。 

三、尾三地区自治体間

連携のゆくえは。 

ＨＰ市長の一日から拝見すると、「1 月 30 日

月曜日、終日、中央省庁要望活動、文部科学省・

国土交通省他」と記載されている。 

 七区の国会議員秘書のＳＮＳに「市長ほか各

部署担当者、ほか議員が、農林水産省、総務省、

観光省を訪問・・・」とあり、政治家以外では

本市から7人の職員が同行していることが説明

されている。 

 陳情活動を熱心に行っていることに対して、

外部のＳＮＳから実情を知るのではなく、きち

んと市民に知らせるべきだ。市長をはじめ 7人

の部長職らが公務として陳情活動をしている

のであれば、なぜ市のホームページで公開しな

いのか。 

見解をお聞きしたい。 

 電力共同購入をはじめ、今年度も愛知尾三地

区滞納整理機構、スクールロイヤーなど、連携

活動は功を奏している。名古屋市と豊田市の二

大都市に挟まれた 10 万人以内の自治体が連携

を取りながら、人口増となり、住みやすさを誇

っている。 

 今後はどのような形で連携を進めていくの

か。市長の構想はいかがか。 

　　　市長
（総合政策部長）

　　　市長
（総合政策部長）



まい 

№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

Ⅰ「たのしいをいっぱい

つくる」 

魅力あふれる公園等

の再整備 

Ⅱ（都）野方三ツ池公園

線の整備について 

Ⅲだれひとり取り残さ

ないデジタル社会実

現のために 

①農業の魅力あふれる施設へ「田園フ

ロンティアパーク」の再整備のお考

えは 

②国登録有形文化財の「旧市川家住宅」

について、昔の暮らしぶりや遊び等

さらに魅力的な施設への取組みは 

③親水型の公園として人気の高い「野

方三ツ池公園」のさらなるバージョ

ンアップを図ってはどうか 

①令和４年度の進捗状況はどのようか

②令和５年度の推進の予定は 

③今後の整備見通しはどのようか 

①デジタル機器に不慣れな人たちに対

する支援はどのようか 

②デジタルによる行政サービスや申請

手続き等のサポートはどのようにお

考えか 

③マイナンバーカードを使ってより便

利になる行政サービスや申請手続き

等に対する周知はどのようか 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和 ５年 ２月１３日 

日進市議会議長 青山 耕三様

日進市議会議員 渡邊 明子

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

産業政策部長

学習教育部長

都市整備部参事

都市整備部参事

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部調整監

都市整備部参事

都市整備部参事

１



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

Ⅳ狭あい道路解消に向

けて 

①現在どのように取り組まれているの

か 

②令和４年度の進捗状況は 

③令和５年度はさらなる推進に向け、

どのように取り組まれるのか 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長



かんせんどうろの 

№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１．自動運転バスの実証

実験について。 

２．香久山西部の幹線道

路をつなぐ橋梁に

ついて。 

３．マイナンバーカード

について。 

① 本市が実証実験をするに至る経

緯、目的はどのようか。 

② 大津市や前橋市などの自治体で行

われている実証実験との違いは何

か。 

③ 実証実験を踏まえて、今後の課題

や展望は如何か。 

① 住民の声が届いているようだが、

どのようか。 

② 日生梅森園の児童の校区変更に伴

い香久山小学校への通学路は決ま

ったのか。また安全は確保されて

いるのか。 

① 登録の 7 割超を目指していたが、

最終結果はいかがでしたか。 

② この申請率７割超達成による TYPE

別の詳細を教えてください。 

③ 申請した市民にとって利便性はど

う変わるのか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）

令和 ５年 ２月 １０日 

日 進 市 議 会 議 長  青 山 耕 三 殿 

日進市議会議員 宮田康之

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

都市整備部長

学習教育部長

健康福祉部長

総合政策部調整監

総合政策部調整監

２



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１，不登校児童のケアに

ついて考える。 

２，パートナーシップ宣

誓制度の運用開始に

ついて聞く。 

１）小中学校での不登校児の現状はど

のようでしょうか。 

２）不登校になる要因は様々ですが、

主な要因についてはどのように考

えておられるのでしょうか。 

３）引きこもりの方への支援について

はどのように取り組んでおられる

のでしょうか。 

１）令和４年１２月に２名の方からパ

ブリックコメントがありました。

その後、どのような検討をされた

のでしょうか。 

２）長久手市では６月を目標にパート

ナーシップ宣誓制度の導入をめざ

すという事ですが、近隣市町との

共同制度での検討はいかがでしょ

うか。 

３）担当課については市民課ではなく

市民協働課となるのでしょうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

令和５年２月１３日 

日 進 市 議 会 議 長  青 山  耕 三  殿

日進市議会議員 山田 久美

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

３



№ ２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

３,ゆとりある保育をす

るために。 

４，安心・安全な通学路

の早期実現と交通指

導員の増員を。 

１）保育士の園児に対する虐待が報道

されておりますが、保育の在り方に

ついてどのように考えておられる

のでしょうか。 

２）ゆとりある保育をするためにはど

のような取り組みが必要と考えて

おられるのでしょうか。 

３）正規保育士の採用人数を増やして

頂きたいと考えますが、いかがで

しょうか。 

１）日生梅森の児童は４月から香久山

小に通います。安心して登校する

ためには安全な通学路が必要と考

える。どのように検討されている

のでしょうか。 

２）来年度も学区変更をする地域があ

ります。確認の為に伺いますがど

の地域で、通学路の安全は確保さ

れているのでしょうか。 

３）交通指導員がまだ不足しておりま

す。交通指導員募集に対して、今

後のさらなる取り組みは考えてお

られるのでしょうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

こども未来部長

こども未来部長

こども未来部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１．小中学校の新設を 

２．公園の整備について 

３．水害対策について 

①赤池小学校区の住民が、学校の大規模化や

教室不足にならないかと心配されています。

以前の児童生徒数の将来推計では、学区再編

は必要ないとのことでしたが、複数の学区再

編が行われる事態となっています。推計と実

際とのずれはどれぐらいですか。 

②現状に立ち、児童生徒の増加に伴う対策は

どうしていますか。 

③小学校、中学校の新設が必要ではありませ

んか。 

①「公園にトイレがほしい」という要望が寄

せられています。高齢者の散歩途中に、子ど

もが安心して遊べるように、トイレが必要で

はありませんか。 

②身近な場所に公園がほしいという声が寄せ

られています。公園をどう設置していく考え

ですか。 

①近年の気象の変化を受け 2020 年、洪水ハザ

ードマップが100年に１度の大雨から1000年

に１度の大雨に応じたものに改定されまし

た。避難対策、治水対策の進行状況と、今後

の取り組みを伺います。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

２０２３年２月１３日 

日進市議会議長 青山 耕三 殿 

日進市議会議員 坂林たくみ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

都市整備部長

都市整備部長

生活安全部長
都市整備部参事

４



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１．近藤市長の掲げられた

「市長ビジョン」の進

捗状況について 

１．「新ビジネスを日進から。チャレンジする人を

応援。起業率、県Ｎｏ.1 を目指して。」の現

状と今後について 

２．「広域連携、友好自治体との絆、ますます強化。

＋自治体の新規友好提携へ前進。」の現状と今

後について 

３．「農のテーマパークを！天白川に「つりばし歩

道橋」設置を市民と検討。」と「市役所や天白川

沿いで、オープンカフェや舟を使ったイベント

を企画。」の現状と今後について 

４．「地方公務員は「知豊向夢員（ちほうこうむいん）」

  へ。さらなる市民目線のプロ集団で仕事に励

む。」の現状と今後について 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和5年2月10日  

日進市議会議長 青山 耕三 殿  

日進市議会議員 大橋ゆうすけ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

産業政策部長

総合政策部長
生活安全部長

産業政策部長

総合政策部長

５



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

令和 5 年度予算編成を
中心に問う。 

１ 予算編成の諸課題

について問う 

２ 子育て政策につい

て問う 

一般会計の総額はコロナ禍の社会情勢の中で
も、２年連続で過去最高となったとある。 
施政方針の中の国のSociety5.0 と「だれひと
り取り残さない」取り組み方針からおききす
る。 

（１）令和５年度予算組みの「新枠配分方式」
はすでに何年にもなる、検証と令和５年度の
取り組み内容に新たなものはあるか。 

（２）「インセンティブ予算制度」を本格的に
導入とある。令和４年度をどう検証し、５年
度の新たな取り組みはどのようか。 

（３）積極的なふるさと納税による歳入増加
と、住民税流出についての対応はどのように
お考えか。 

（１） 施政方針には子ども議会など、子ども、 
若者の市政参画については明言されていな
い。令和５年度どのように取り組まれるのか。 

（２） 産後ケアに手厚い政策は当然。家事援 
助を積極的に行政が支援すべきではないか。 

（３） 赤池小学区の児童増をどう推計されて 
いるか。３５人学級など教室改造の状況はど
のようか。 
児童クラブ、放課後子ども教室のスペースは
どのように確保されるのか。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

  令和５年２月１３日 

日進市議会議長  青山  耕三  殿

日進市議会議員 白井えり子 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

総務部長

総務部長

総務部長

健康福祉部参事

学習教育部長
こども未来部長

総合政策部長

６



質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

３ 高齢者の政策につ
いて問う 

４ 北庁舎建て替え構
想、公園づくり、東部丘
陵西部地区利活用の市
民参画の在り方につい
て 

（１）２０２１年から始まった「重層的支援
体制整備事業」についての本市の取り組みが
見えないがどのように進めているのか。 
DXの推進などデータ管理などには有効だが、
福祉の諸問題はお一人お一人のケースが違
う。課題が重層的にある中でどのように対応
されるのか。 

（２）高齢者、障がい者のお一人暮らしの入
院、死去に伴うペットの引き取り先確保につ
いての対応はどのようにお考えか。 
高齢者、障がい者のお一人暮らしが増える本
市では急がれる施策ではないか。 

（１） 北庁舎の建て替えについて保健セン 
ターを組み込んでほしいとの市民要望もあ
る。大元になる基本構想こそが重要だがどの
ように市民参画を考えていくのか。 

（２） 現在公園が不足している中でも、子 
どもたちのバスケット熱は高く、ゴール設置
の要望が高い。担当課はどのようにニーズを
把握しているのか。現在ゴールが設置されて
いる公園は何カ所か。 
赤池箕ノ手地区の近隣公園には、全域の子ど
もから要望のあるバスケットゴール設置を考
えておられるか。 
公園作りに子ども達の意見反映はどのように
されるのか。 

（３）東部丘陵西部地区利活用については、
どのように市民参画で意見を聞いていかれる
のか。 
スケジュール、方法をお示しください。 

健康福祉部長

生活安全部長

総務部長

都市整備部長

都市整備部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

１ 妊娠・出産・子育て 

・教育などについて 
（１）トルコ・シリア地震被災地への支 

援を問う 

（２）「妊娠・出産・子育て」に関する 

市の支援を問う 

 ①妊娠が分かったときから出産まで 

 ②出産とその後 

 ③保育園の現状と課題 

（３）入学準備を問う 

 ①コドモンの活用 

②特別支援学級への就学相談 

（４）不登校・虐待・いじめ対策を問う 

 ①不登校が増加する低学年対策 

 ②タブレット「SOS」 

 ③スクールロイヤー 

 ④WEBQU 

 ⑤校内フリースクール 

 ⑥養護教諭の複数配置 

（５）給食を問う 

 ①物価高騰の中での給食費用 

②黙食見直し時期 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

令和５年 ２月 １３日

日進市議会議長 青山耕三 殿

日進市議会議員 大川 博 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

健康福祉部参事

健康福祉部参事

こども未来部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

健康福祉部長

７



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答 弁 者 

２ 前進する日進市 

の事業について 

（６）電子図書と図書館利用を問う 

①電子図書の活用状況 

②タブレットを使用した図書館利用 

（７）教科担任制とチーム担任制を問う 

①北小学校の検証結果と来年度の計画 

②チーム担任制 

（８）高齢者の生きがいを問う 

 ①現状と課題 

 ②高齢者のための学校 

（１）公園の活性化に向けた条件整備を問う

（２）自動運転の今後を問う 

 ①アルマの実証実験 

 ②今後の展望 

（３）ICT 施策を問う 

 ①デジタル田園都市国家構想推進交付金 

の更なる活用 

 ②主になる ICT 指導員の配置 

（４）引きこもり対策を問う 

 ①中学卒業後の支援 

 ②キャリア教育 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

学習教育部長

健康福祉部長

学習教育部長

都市整備部長

生活安全部長

生活安全部長

総合政策部調整監

学習教育部長

健康福祉部長

学習教育部長


